



















Bayu termasuk anak yang rajin berangkat ke sekolah, akan tetapi jarang sekali Bayu mengerjakan tugas sekolahnya sendiri, pasti ia selalu meminta bantuan kepada temannya. Bayu merasa tidak mampu mengerjakan tugas sekolahnya sendiri, dan ia juga sering malas-malasan saat belajar, ia tidak mau mencoba mengerjakan semua tugas-tuganya, karena ia putus asa dan menganggap bahwa dirinya tidak mampu mengerjakannya sendiri, Karena sudah menjadi kebiasaan yang berlebihan untuk meminta bantuan pada orang lain dalam mengerjakan tugas sekolahnya.

Suatu ketika Bayu ada tugas sekolah yang harus dikerjakan di rumah, ia tidak mau mengerjakan sendiri melainkan Bayu meminta temannya yang rumahnya berdekatan dengan rumah Bayu untuk mengerjakan tugas sekolah, lalu Bayu memberi imbalan kepada temannya tersebut. Bukan hanya tugas sekolah saja yang bayu tidak mau mengerjakan sendiri, akan tetapi disaat bayu mau mandi ia masih sering minta di mandiin oleh orang tuanya. Keperluan Bayu setiap hari harus minta disiapkan oleh orang tuanya dari makan sampai menyiapkan baju yang hendak dipakai.

Kebiasaan bayu yang selalu bergantung pada orang lain membuat ia tidak bisa mandiri dalam melakukan semua pekerjaan pribadinya, karena dari kecil apapun yang Bayu inginkan selalu dituruti oleh kedua orang tuanya, apabila tidak dituruti Bayu marah kepada kedua orang tuanya.





jelas, hal itu membuat ayah dan ibunya iba kepada bayu, karena memang dia adalah anak tunggal, jadi segala kebutuhannya pasti terpenuhi. Akan tetapi ayah dan ibu bayu bilang bahwa memang ekonomi keluarganya tergolong sangat sederhana, akan tetapi ekonomi yang demikian masih bisa dibuat membelikan jajan untuk anaknya.

Setelah ayah dan ibu bayu merantau di kota surabaya untuk bekerja, mereka sudah tidak tahu lagi bayu kalau dirumah bagaimana keadaannya, karena orang tuanya juga tidak bisa bertemu langsung dengan anaknya itu, akan tetapi dengan berkomunikasi lewat *handphone* maka orang tua bisa berkomunikasi langsung dengan bayu. Meskipun hanya mengetahui keadaannya saat itu juga, ayah dan ibu bayu tidak pernah tahu sendiri kalau anaknya mempunyai masalah perilaku yaitu perilakunya yang selalu bergantung pada orang lain.

Orang tua bayu tidak tahu-menahu soal itu, karena yang lebih tahu persis masalahnya adalah nenek dan kakeknya, karena posisi mereka menggantikan ayah dan ibunya saat dirumah. Ayah dan ibu bayu tidak tahu betul sejak kapan bayu mulai melakukan perilaku seperti itu, tetapi ibunya pernah tau dari teman sekolah bayu yang kebetulan adalah tetangganya sendiri. Ibunya mendapat info kalau anaknya seringkali menyuruh temannya untuk mengerjakan tugas sekolah, anaknya tidak mau



Ketika bayu dirumah ia tidak pernah membantu kakek dan neneknya, malah diusia bayu yang suda pubertas segala keperluannya selalu minta disiapkan oleh neneknya, dari keperluan makan, mandi dan berpakaian. Apabila tidak disiapkan pasti bayu langsung ngambek dan marah kepada neneknya, nenek bercerita dengan raut wajah yang sedih.

Waktu Bayu dirumah untuk belajar memang kurang, karena bayu yang sering main diluar rumah, neneknya sudah berkali-kali mengingatkan ketika waktu belajar, akan tetapi neneknya tidak pernah mengetahui kapan cucunya belajar ketika dirumah. Tugas sekolahnya tidak pernah ia kerjakan sendiri. Neneknya juga tahu kalau setiap pagi Bayu dihampiri oleh teman-temannya ketika hendak berangkat ke sekolah, dan beliau juga tahu kalau semua tugas sekolah atau PR bayu selalu dibantu temannya. Terkadang bayu selalu meminta uang saku lebih kepada neneknya, padahal setiap hari sudah dikasih uang sebesar Rp. 5000,00 untuk jajannya, akan tetapi masih kurang bagi Bayu. Biasanya bayu selalu merengek minta uang saku tambahan. Dan setelah neneknya tahu kalau bayu sering memberi uang kepada temannya karena sudah membantu mengerjakan tugas sekolahnya, neneknya marah dan membatasi uang saku Bayu, karena Bayu adalah anak yang suka marah kalau apa yang dia minta tidak dituruti lalu ia marah kepada neneknya, dan neneknya pun merasa







sekolahnya sendiri, karena ia merasa tidak mampu mengerjakan dan takut salah. Konseli merasa cemas saat hendak berangkat sekolah dan belum mengerjakan PRnya, kecemasan itu berupa ketakutan yaitu bagaimana kalau nanti PRnya tidak selesai nanti pasti akan dihukum sama guru, setiap hari ia mengalami ketakutan yang seperti itu. Konseli merasa sudah nyaman dengan keadaan dan kebiasaannya tersebut, dan itu sangat memungkinkan kalau konseli lebih senang minta bantuan temannya dari pada mengerjakannya sendiri.

Konseli juga mengungkapkan kalau ia dirumah sering malas-malasan dan tidak pernah membantu nenek dan kakeknya untuk mengerjakan tugas rumahnya, dan konseli mengaku kalau keperluannya setiap hari selalu minta disiapkan oleh neneknya. Sebenarnya konseli sadar dan mengerti bahwa perilakunya sendiri tidak baik, akan tetapi konseli bilang kalau itu sudah menjadi kebiasaannya setiap hari, dan apabila tidak seperti itu maka konseli akan merasa tidak nyaman.

Berdasarkan wawancara yang dilakukan oleh konselor dan konseli terdapat kesimpulan informasi bahwa gejala yang dialami oleh konseli yaitu konseli sering malas-malasan, marah-marah, membantah orang tua, mengalami cemas, dan mengalami frustrasi































Terlihat konseli sedang belajar diruang tamu, konselor bertanya kepada konseli mengenai kabar dan berbicara juga mengenai sekolah. Setelah berbincang-bincang lama menanyakan kabar masing-masing, selanjutnya konselor memulai menanyakan keadaan konseli saat ini setelah melakukan konseling. Konseli mengungkapkan kalau sudah ada kemajuan bagi dirinya saat ini, konseli sudah bisa mengerjakan tugas-tugas sekolahnya secara mandiri dan tidak meminta bantuan kepada teman-temannya. Konseli juga bilang kalau saat ini sedang mengikuti bimbingan belajar mata pelajaran setelah pulang sekolah supaya konseli lebih mudah mengerjakan tugas sekolahnya secara mandiri.

Bukan hanya mandiri dengan tugas-tugas sekolahnya, akan tetapi konseli juga sekarang tidak pernah menyuruh nenek dan ibu untuk menyiapkan semua keperluan di rumah, yaitu makan, mandi, berpakaian. Konseli mengatakan kalau sudah saatnya untuk belajar mandiri dan bertanggung jawab untuk dirinya sendiri, konseli mengatakan demikian dengan tenang dan serius.

Mendengar ungkapan dari konseli tersebut konselor juga ikut senang melihat kemajuan konseli setelah dilakukan konseling, sambil tersenyum konseli berterima kasih kepada konselor bahwasanya konselor sudah membantu konseli menjadi anak yang tidak lagi bergantung pada orang lain. Setelah itu









terjadi secara bertahap. Berdasarkan pengamatan secara langsung serta wawancara dengan konseli dan informasi yang telah didapatkan dari keluarga konseli.

Adapun perubahan yang terjadi pada diri konseli yakni, sudah mulai bisa mengerjakan pekerjaan rumah secara mandiri, yaitu awalnya konseli ketika hendak makan, mandi, berpakaian dan lainnya selalu disiapkan oleh orang tuanya sekarang konseli sudah bisa melakukannya sendiri, konseli juga sudah tidak malas-malasan lagi, tugas-tugas sekolahnya konseli kerjakan sendiri tanpa bantuan dari teman-temannya, dan kecemasan yang dialami oleh konseli saat ini berkurang yaitu kecemasan yang muncul saat konseli tidak bisa mengerjakan tugas PR nya sendiri, dan konseli sekarang menjadi anak yang mandiri dengan usahanya yang ingin merubah perilaku ketergantugannya kepada orang lain. Konseli juga mampu bertanggung jawab atas dirinya sendiri, dengan bukti bahwa setiap pekerjaan yang ia lakukan baik atau benar konseli mampu menerima konsekuensinya. Konseli melakukan perubahan pada dirinya secara bertahap, meskipun begitu konselor tetap memberi *support* serta semangat yang tinggi pada konseli bahwasanya masa depan konseli akan bagus apabila konseli semangat rajin belajar dan tidak malas-malasan sehingga mampu berusaha menjadi anak yang mandiri dalam melakukan pekerjaannya.

Mengenai hasil akhir dari pemberian proses bimbingan dan konseling islam pada konseli, dibawah ini adalah tabel tentang perubahan

